# UN REGARD NEUF

L'Église de Saint-Boniface

Vol.1#8. Juin 2011

#### Message de notre Archevêque

Chères amies, chers amis,



Au chapitre 1 dans le livre de la Genèse, il nous est raconté dans le récit de la Création, qu'après six jours de travail à créer ciel et terre dans toute leur splendeur, avec tous leurs habitants, et ayant créé l'humanité à son image comme sommet de cette création, Dieu se reposa le septième jour. Dieu vit tout ce qu'il avait fait. Il vit que cela était bon, très bon et il se reposa pour admirer son œuvre et s'en réjouir.

Chaque dimanche nous est une occasion de faire une halte, de se

reposer et surtout de se réjouir de toutes les bénédictions de Dieu : nos familles, nos amis, nos communautés, la création et tout simplement la vie, surtout la vie nouvelle et éternelle en Jésus-Christ, le Crucifié, le Ressuscité. À nous de nous en réjouir et d'en rendre grâce.

Or, l'été a aussi cette allure avec son temps de vacances, de voyages, de plage et de repos : faire une halte, goûter aux bontés de la vie, des relations humaines, de notre pays si beau. C'est alors à nous, comme chrétiens et chrétiennes, de nous émerveiller de nouveau et de rendre grâce devant les merveilles de Dieu.

Cette année, en nos paroisses et en notre diocèse, beaucoup d'efforts ont été faits en vue du renouveau spirituel et pastoral de notre vie de foi et de nos communautés de foi. Rendons grâce et prenons le temps de nous revigorer afin de reprendre cet effort à l'automne.

Alors que moi-même j'envisage, avec beaucoup d'anticipation, une semaine de canotage au début de l'été et, un peu plus tard, une semaine avec toute ma famille à Plage Albert, je souhaite que vous puissiez tous et toutes passer un très bel été.

Monseigneur Albert

## Relâche pour l'été

UN REGARD NEUF ne sera pas publié cet été. Nous serons de retour en septembre. N'oubliez pas de continuer à nous envoyer vos communiqués et vos nouvelles à : bulletin@archsaintboniface.ca

# Un regard sur le futur des services pastoraux

Plus de 55 représentants de partout dans le diocèse se sont réunis à la paroisse Mary Mother of the Church les 27 et 28 mai derniers pour continuer l'initiative de planification entamée en janvier dernier. Tout comme en janvier, M. Ronald Bisson a animé les discussions entre les représentants du Conseil diocésain des prêtres, du Conseil diocésain de pastorale, de l'équipe des services de pastorale et quelques autres invités, sur les besoins futurs des services de pastorale pour les fidèles de l'archidiocèse.

Les principaux sujets de discussion ont porté sur la formation au leadership pour les ministres laïques; les initiatives d'évangélisation pour les catholiques pratiquants ainsi que pour ceux qui ne sont pas impliqués dans l'Église mais cherchent spiritualité; une l'engagement des jeunes; l'intendance chrétienne; et les stratégies de communication pour atteindre structures l'ensemble de nos diocésaines et. au-delà. vers communauté en général.

Les premières indications laissent entendre que cette rencontre était une étape importante et qui a porté fruit, alors que nous allons de l'avant pour améliorer les services pastoraux pour cet archidiocèse si riche de traditions de foi et béni d'avoir un fondement solide de croyants.es.

Nous attendons avec impatience les rapports qui feront suite à ces rencontres et les nouvelles initiatives qui se développeront à l'automne.

# Centre de retraite St-Charles

La communauté œcuménique du Chemin Neuf a obtenu un appui énorme pour ses initiatives quand les Sœurs Missionnaires Oblates lui a généreusement offert leur maison de retraite St-Charles, située à côté de l'église catholique St-Charles en banlieue ouest de Winnipeg.

Plutôt que de mettre en vente cette propriété près de la rivière, les religieuses ont décidé de la donner à la communauté du Chemin Neuf pour en faire une résidence pour étudiants de niveau universitaire (18-25 ans) et un centre de retraite estival pour d'autres groupes qui désirent y tenir des retraites et des rencontres, et ce pour des chrétiens de toutes traditions.

En septembre, Ted et Nancy Wood de la communauté espèrent ouvrir le campus à une douzaine de jeunes adultes, leur offrant des chambres privées meublées simplement, des repas en commun et la possibilité de vivre et d'étudier avec d'autres

étudiants vivront sur le campus jusqu'en avril pour environ 700\$ par mois.

Il y aura une journée portes-ouvertes le dimanche 26 juin, de 13 heures à 17 heures, à 232 rue St-Charles.

Pour plus d'information, contactez les Wood au 885-2260 ou <a href="mailto:ehtedwood@hotmail.com">ehtedwood@hotmail.com</a>

# Une nouvelle église à Morden

Après quinze ans de prières, de planification et de prélèvements de fonds, les paroissiens de la paroisse St-John the Evangelist ont finalement pu inviter Mgr LeGatt pour lever la première pelletée de terre pour leur nouvelle église plus tôt ce printemps.

Ce projet à long terme coûtera environ 2,1\$ millions dont plus de la moitié sont déjà en banque. M. John Buhler, mécène de Morden, a généreusement donné le terrain où l'église, le presbytère et la salle communautaire, à chauffage géothermique, seront érigés.

Des activités créatives de prélèvement de fonds, comme la vente de perogies, de tartes aux pommes en septembre et de tourtières en novembre, ainsi que le lavage de fenêtres, ont permis aux paroissiens de bâtir une communauté tout en travaillant à un but commun.

Marylin Skubovius, Morden

#### Des séminaristes... ça existe toujours?

Avec la pénurie de prêtres dans l'Église occidentale d'aujourd'hui, quelqu'un pourrait bien se poser la question à savoir si nous avons encore des séminaristes, des jeunes hommes en formation pour la prêtrise.

Même si au cours des 25 dernières années le nombre des prêtres dans le monde a diminué, celui des séminaristes a doublé : presque 64 000 candidats en 1978, plus de 115 919 en 2007. Malheureusement, au Canada, et ici même dans l'Archidiocèse de Saint-Boniface, les vocations à la prêtrise se font rares. Mais, ceci dit, il faut savoir qu'il y en a quand même. Dieu appelle constamment des jeunes à considérer ce service d'Église. Plusieurs entendent l'appel mais un petit nombre seulement trouve le courage personnel et reçoit l'encouragement des autres pour aller jusqu'au bout.

Qui sont-ils, ceux qui répondent? Il n'y a pas de profil exact qui définit un séminariste d'aujourd'hui. Ils sont de tous âges (mais plus particulièrement dans la fin vingtaine), de tous milieux et classes sociales, du pays comme de l'étranger. Mais, chose certaine, ils ont un amour pour Dieu et un amour pour l'Église, c'est-à-dire un désir sincère de servir le peuple de Dieu, de cheminer dans la foi avec eux.

Chaque histoire vocationnelle est unique et spéciale mais, dans chacune d'entre elles, nous percevons l'intervention de Dieu. Il est Celui qui touche la vie des gens et qui les appelle à se donner comme le Christ pour la construction du Royaume.

En septembre 2011, nous aurons fort possiblement trois séminaristes en formation. Ceux qui souhaitent se joindre à eux ou qui aimeraient discerner cet appel peuvent communiquer avec l'abbé Marcel Damphousse, directeur des vocations, au 233-7304, ou par courriel à <a href="marcel-damphousse@hotmail.com">marcel-damphousse@hotmail.com</a>>

#### Renouveau à la Cathédrale

Plus tôt cette année, une centaine de paroissiens et représentants communautaires se sont rencontrés au soussol de la Cathédrale pour discuter de l'avenir de la Paroisse-Cathédrale, de ses futurs services et installations.

La rencontre entamait publiquement un processus visant à revivifier la vie de foi communautaire dans un espace liturgique plus accueillant et fonctionnel. Cette démarche se poursuivra en parallèle avec la démarche de renouveau spirituel et pastoral de l'Archidiocèse initiée par Monseigneur LeGatt.

Après avoir visionné la vidéo de l'Archevêque présentant la vision du diocèse, les participants se sont concertés en groupes pour discuter des forces, des faiblesses et du potentiel de la Paroisse. Ils ont identifié quatre priorités parmi les suivantes: éducation de la foi, catéchèse pour enfants, pastorale des malades et personnes âgées, communauté et justice sociale, liturgie, jeunesse et nouveaux arrivants. Certains étaient réunis en groupes cibles: les jeunes, le patrimoine et le tourisme. Finalement, tous ont discuté de la vision du Diocèse.

Le rapport de cette rencontre fournira du matériel pour aider aux délibérations des comités paroissiaux et de l'équipe paroissiale chargés de développer et de réaliser la nouvelle vision, et de prendre en charge les rénovations. Une initiative qui au départ ciblait des réparations de taille aux bâtiments s'est transformée en un projet visant la réalisation d'une nouvelle vision globale pour la Paroisse-Cathédrale.

#### Régis Gosselin, Cathédrale

#### Chapelles estivales

De la fête de la Reine en mai jusqu'à la fête du Travail en septembre, les chapelles estivales sont en pleine activité dans les communautés touristiques du diocèse, comme dans le parc provincial de Whiteshell ou à Grand Beach.

Ces chapelles permettent aux vacanciers de célébrer l'Eucharistie chaque dimanche. Les fidèles rassemblés viennent de paroisses différentes, souvent éloignées, mais créent ici une nouvelle communauté de foi dans un esprit d'unité et de partage, par la célébration et le chant.

Chaque chapelle a un conseil de direction, dont les membres assistent régulièrement à la messe et préparent la célébration dominicale ensemble. Chacun a un rôle ou un ministère, que ce soit la préparation de l'autel ainsi que du pain et du vin pour l'Eucharistie, la proclamation de la Parole ou la distribution de la communion. Parfois il y a de la musique. Quelqu'un se charge de la collecte et d'autres encore voient à l'entretien de la chapelle.

Le célébrant est soit un prêtre qui célèbre la messe, soit un diacre ou un.e laïque désigné.e qui préside à la célébration de la Liturgie de la Parole.

Mon mari et moi avons été membres d'une chapelle estivale pendant plusieurs années et nous sommes très reconnaissants d'avoir été capables de célébrer pendant notre séjour au lac.

Nellie Guezen, St. Alphonsus

### Regard hébraïque sur le Nouveau Testament

Au printemps, la paroisse Christ the King a présenté une série de conférences, avec le rabbin Neal Rose. Environ 55 personnes de diverses paroisses y ont participé.

Le rabbin a cheminé avec nous avec le texte du Notre Père, réitérant l'importance du nom béni de Dieu et de l'amour tendre de notre Père et Créateur. Les participants ont proclamé des passages choisis du Deutéronome et offert des commentaires les reliant au Nouveau Testament.

Nous avons partagé un simple Seder de la Pâque et écouté des chants traditionnels pour ce souper. Le rabbin Neal a expliqué que le commandement de Jésus lors de la Dernière Cène, « Prenez et mangez, ceci est mon corps... Buvez-en tous, ceci est mon sang » montre une grande différence entre le catholicisme et le judaïsme puisque selon les lois et prières kascher de l'Ancien Testament, les juifs ne doivent jamais prendre de sang.

Le rabbin Neal a apporté son châle de prière, qu'on enveloppe autour des épaules pour exprimer le désir d'étreindre et de s'entourer de Dieu. Il a aussi montré un phylactère (tefillin en hébreux), une petite boîte de cuir contenant un parchemin avec une écriture sacrée, porté sur le front pendant la prière, pour avoir la Parole de Dieu dans l'esprit.

J'espère que nous pourrons continuer à partager notre foi et nos croyances en paix, comme peuple de Dieu, cherchant l'unité à travers, avec et en Celui qui est Saint.

#### Donna Salo-Campbell, Christ the King

#### Savez-vous que...

... l'horaire des chapelles estivales est disponible sur notre site Web : www.archsaintboniface.ca

Michelle Larose-Kuzenko, rédactrice

bulletin@archsaintboniface.ca